

Título del artículo: Opciones de política exterior de los países andinos frente a la reconfiguración del orden internacional

Nombre y filiación: Luis Córdova Alarcón, Universidad Central del Ecuador.

Teléfono: 099 565 9103

Correo electrónico: lcordova@uce.edu.ec lcordova777@gmail.com

Palabras claves: Política exterior, países andinos, multilateralismo, orden internacional.

Línea de investigación: Política exterior

Abstract/Resumen:

Varios datos advierten que está en marcha una reconfiguración del orden internacional por parte de EE.UU., China y Rusia, sin que pueda preverse el resultado final. Una consecuencia directa de aquello es la crisis del multilateralismo hegemónico que cimentó el orden internacional liberal, liderado por EE.UU. Desde la periferia, urge discutir las opciones estratégicas de política exterior que tiene los países subordinados ante este nuevo escenario. Sobre todo, evaluar si el multilateralismo sigue siendo una opción viable para los países periféricos, en especial, los del arco andino. Esta ponencia se propone analizar la actual crisis del multilateralismo y las opciones estratégicas de política exterior que tienen los países andinos, enfocándose en los problemas de implementación de política exterior que enfrentan los estados periféricos.